
NOTAS BIBLIOGRAFICAS

WALTER FIREY. 1960. **"Man, Mind and Land. A theory of resource use"**. The Free Press of Glencoe, Illinois, x-256 pp.

El autor, destacado sociólogo que ha producido varios libros y artículos sobre el uso de la tierra, los recursos naturales, planeamientos y teorías sociales, escribe una teoría comprensible sobre los requisitos necesarios para la utilización de los recursos naturales, tomando en consideración que en la actualidad la conservación y explotación de ellos revisten problemas cruciales. Desarrolla la hipótesis de que, en dicha explotación de los recursos debería incluirse tanto a los elementos provechosos como los que no lo son y encuentra una legalidad definida a las actitudes y comportamiento del uso que de ellos se hace de acuerdo con las complejidades que presentan los actuales planeamientos para su "uso racional". LA REDACCIÓN.

LESLIE M. TUCK. 1960. **"The Murres"**. Dept. Northern Affairs Nat. Resources, Ottawa, Can., Canadian Wildlife Series: I, XVI-260 pp.

Este libro constituye el primero de una serie de monografías publicadas por el Canadian Wildlife Service. Trata de la evolución y adaptación, población, distribución, hábitos alimenticios, factores que afectan la población y la importancia económica de las aves del género *Uria*, aves marinas de la familia de las águilas, de color blanco y negro lustroso y que se les encuentra anidando en los acantilados de los continentes cercanos al ártico, en los cuales forman colonias compuestas por muchos millones de ejemplares. En una sección del libro, el autor discute la evolución, adaptación, variación, etc., de las *Urias*. Los siguientes capítulos se refieren a su distribución en Norte América y el resto del mundo, sus migraciones, historia y hábitos alimenticios. Finalmente discute la importancia económica de dichas aves por el aporte de fertilizantes que hacen en forma de guano y por los dos millones de sus huevos que se consumen anualmente, en el mundo. LA REDACCIÓN

HELMUT SICK 1960. **"Tukani"**. Eriksson-Taplinger Company, Inc., New York, X-240 pp. Ilust. Dlls. 15.00.

Una descripción interesante, salpicada de aventuras en una expedición auspiciada por la Fundación Brasil Central a través de territorios vírgenes en las regiones de Pará y Mato Grosso, en la parte central de Brasil. El autor —en su carácter de organizador y supervisor en la rama de las ciencias naturales dentro de la expedición— enfoca su atención a la vida silvestre animal que se encuentra en aquellas regiones y en especial a las aves, ya que señala que la variedad infinita de éstas es única en el mundo. Describe también algunas de las razas humanas primitivas que allí habitan, muchas de las cuales son desconocidas, por encontrarse enclavadas en regiones carentes de toda civilización. El texto se complementa con magníficas fotografías. LA REDACCIÓN

EDMUNDO FLORES, 1961 **"Tratado de Economía Agrícola"**. Fondo de Cultura Económica, México. XVI-442 pp., gráficas.

Por su tema, este libro despierta gran interés desde su inicio por la enorme importancia que representa la economía agrícola para los pueblos de nuestra América Latina, puesto que desde el desarrollo agrícola de los países más atrasados hasta el paso a la etapa industrial de los más prósperos, es requisito indispensable su planeamiento eficaz. El autor, distinguido economista mexicano, con una amplia experiencia adquirida como miembro de organismos internacionales especializados, de la observación personal y a través de la cátedra, examina principalmente la economía agrícola de latinoamérica, señala sus características, principales causas que impiden su conveniente desarrollo y las medidas tendientes a eliminarlas. El trabajo consta de dos partes. La primera, que comprende diez capítulos, hace la presentación del instrumental teórico y analítico de la economía agrícola. La segunda parte, que también contiene diez capítulos, discute en su aspecto general los problemas de la economía agrícola latinoamericana, los aspectos económicos, políticos y sociales que caracterizan el latifundio, la plantación, la comunidad y el ejido y por último trata de analizar el problema agrario y agrícola de México y la política económica de la Revolución mexicana. LA REDACCIÓN.

F. FRASER DARLING. 1960. **"Wildlife in an African Territory"**. Oxford University Press, London, i-Viii, 160 PP.

Fundamentalmente este libro es un estudio ecológico de la vida silvestre en Rodesia del Norte, quedando incluida la especie humana. El autor ejerce una crítica constructiva, tomando como base la urgencia de dar un sentido científico al manejo de las comunidades vegetales y animales desde el punto de vista de su conservación. Dicho estudio incluye también la clasificación de los diferentes tipos de reservas y áreas de caza, estudios de población animal y las bases para su conservación. LA REDACCIÓN

GEORG BORGSTROM (Editor). 1961, **"Fish as Food"**. Academic Press, New York, i-xvi, 725 pp., Graf.

Interesantísimo trabajo que corresponde al primer volumen de tres, que constituirán sin duda una valiosa fuente de información en todos sus aspectos para aquellos que se encuentran relacionados con el estudio de los organismos acuáticos que se utilizan en la alimentación. Este primer volumen incluye datos de las investigaciones en los aspectos teóricos y prácticos del manejo, preservación y utilización del pescado en todas las partes del mundo. Incluye también información abundante y útil para el químico, el biólogo, el bacteriólogo, el tecnólogo, etc., que se encuentran conectados con esta rama. Los colaboradores que toman parte en este volumen son verdaderas autoridades en la materia, de aquí el doble valor que representa este volumen. LA REDACCIÓN.

JOSÉ ALVAREZ, PEDRO AVILA GRACIELA CALDERÓN y HÉCTOR CHAPA. 1961 **"Los Recursos Naturales de México. III. Estado actual de las investigaciones de hidrobiología y pesca"**, Ed. I. M. R. N. R., México, i-v, 421 pp. \$50.00, Dlls. 5.00

Corresponde este tercer volumen a la serie "Los Recursos Naturales de México", que con el objeto de poner al corriente el conocimiento que de nuestros recursos naturales renovables se tiene, viene publicando en ediciones impecables el I. M. R. N. R. Por su interesante contenido, que representa una síntesis sobre nuestros trabajos en oceanografía, limnología, hidrobiología, piscicultura, pesca, viajes y exploraciones y además por la amplia bibliografía que al respecto incluye, esta obra constituirá sin lugar a duda un libro de consulta obligado para todos los estudiosos en el campo de la hidrobiología y para todos aquellos relacionados con la industria pesquera del país. LA REDACCIÓN.

AMBROSIO GONZÁLEZ y VICTOR MANUEL SÁNCHEZ L. 1961. **"Los Parques Nacionales de México. Situación actual y problemas"**. Ed. I. M. R. N. R., México, i-xvi, 149 pp., Ilust. \$50.00, Dlls. 5.00

Esta edición del Instituto Mexicano de Recursos Naturales Renovables presenta datos por demás interesantes, referente a nuestros sitios de gran belleza natural, establecidos para proteger a la naturaleza y tendientes a cumplir amplias funciones recreativas, educativas e higiénicas para nuestra población. En ella se analizan los diferentes conceptos y características por medio de los cuales se manejan a estos establecimientos; se señalan los problemas que presentan en relación a su manejo; se describen las principales características de cada uno de ellos; se incluyen textos y mapas para su localización y acceso y en forma comprensible se estudian los elementos que intervienen para el planeamiento conveniente con miras a organizar nuestro sistema de Parques Nacionales. Una extensa bibliografía complementa su contenido. LA REDACCIÓN.